
富士見市鶴瀬地域公民館運営審議会議事録 

開 催 日 時 令和元年 12 月 19 日（木）午後 6 時 00 分～午後 7 時 30 分 

会     場 鶴瀬公民館 いきいき活動室 

出  席  者 神木基晴地区議長、山川亜紀子委員、長ヶ原美博委員 

伊垣容子委員 

事  務  局 鶴瀬公民館副館長    （合計５名） 

欠  席  者 鶴瀬公民館長 

会 議 録 確 認 神木基晴地区議長 

公 開･非 公 開 公開（傍聴人 ０名） 

会 議 次 第 （１）報告事項 

 ①年間事業報告について 

 ②施設維持管理面について 

 ③消防訓練及び大掃除について 

（２）協議事項 

 ①令和元年度鶴瀬公民館事業評価について 

 ②公民館カフェについて 

（３）その他 

会 議 資 料 ・令和元年度富士見市鶴瀬公民館年間事業報告 

・鶴瀬公民館「公民館カフェ」の実施報告について 

              会  議  内  容 

○傍聴希望者がいないことを確認。 

（１）報告事項   

 ①年間事業報告について  

  資料に基づき事務局から報告 

  ・台風のため鶴瀬地区体育祭は中止になったが、ほかの事業は順調に進行中。 

  ・7 月に開催しているピースフェスティバルだが、来年度はキラリふじみが工事のため 

鶴瀬公民館で開催予定。準備会がスタートしている。 

・第 34 回地域自治シンポジウム―昨年度に続き若い世代の方々の活動が新しい形でま 

 ちづくりにつながるような企画を準備中。2/16（日）開催予定。ぜひご参加を。 

 ＜質疑等＞ 

 委員：近くの鶴瀬西交流センターやふじみ野交流センターでも子育てサロンや高齢者学級 

は行われているのか。 

 副館長：詳細までは把握していないが、取り組みはあると認識している。 

 委員：鶴瀬地域は広いので、近くに施設がなく行きたくても行けない方もいるのではない 

かと思う。 

 副館長：子育てサロンの場合は、ベビーカーや徒歩の方には不便な場合もあると思うが、

電動自転車が普及しているので比較的親子の行動範囲は広いようだ。一方、高齢者学

級の参加者は長距離の移動が難しい方も多いようだ。そのような方には、お住まいの

近く、例えば集会所で行われている事業を紹介するなど配慮が必要になってくる思う。 

 



 ②施設管理面について 

  事務局から報告 

  ・令和元年度空調設備更新工事  

   ご不便をおかけしてきた工事もほぼ完了し空調も順調に稼働し始めた。また、ご心配

いただいた仮設トイレ使用についても、無事事故なく終了することができた。 

  ・これからの修繕予定について 

   老朽化が進んでいるところに台風の影響を受けてしまい、調理室や事務室、ホールの 

雨漏り等の修繕が必要になっている。ほかにも、照明器具や安全管理の面から 

修繕したい箇所もあり、これから優先順位をつけて行っていきたい。 

  ・令和２年度空調更新工事（予定） 

      来年度も引き続き空調更新工事を予定しており、来年度は各部屋の空調機器を交換す 

るため休館せざるを得ない。休館は令和２年１２月から３、４か月を予定している。 

＜質疑等＞ 

委員：休館については利用者に不便をかけてしまうが、しっかり説明をして理解をしてい 

ただくしかない。 

副館長：利用者懇談会などを開催し、しっかりと利用者の方々に説明し、ご理解をいただ 

きたいと考えている。 

③消防訓練及び大掃除について 

事務局から報告 

  12／12（木）13：30～ 消防訓練実施―避難訓練、水消火器、煙体験 96 名参加 

  煙体験は２回目だったが、ほぼ全員が参加し貴重な体験ができた。また、その後大掃 

除も実施。いつも利用されている部屋を中心に掃除をしていただき、その後、利用者 

連合会提供のお菓子をつまみながら一服し、解散した。 

  質疑なし   

 

（２）協議事項 

 ①令和元年度鶴瀬公民館事業評価について 

  事務局から説明 

   今年度の事業報告がまとまり次第、評価シートをメールにて送付させていただくので 

   ご記入後提出をお願いしたい。 

委員：時期はいつ頃になるか 

副館長：次回の全体公運審会議（２月中旬）頃か。 

委員：その時期では、まだ終わっていない事業も多いと思う。次回地域公運審会議（３ 

月中旬）までに校正ができるスケジュールでよいのではないか。 

副館長：では、２月下旬までに報告をまとめ各委員にメールにてシートを送付させて頂

き、次回地域公運審会議で確認作業を行いましょう。 

 ②公民館カフェについて 

  議長：私たちは任期である２年間の中で、公民館カフェを実験的に行ってきた。３回 

の開催を経て今後の展望を協議したい。 

  委員：当初はイメージがわかず、何をどうしたらよいのか分からなかったが、３回の経

験を経て様子が分かってきた。利用者の皆さんに喜んで頂き、好評だった。しかし、

公共性を考えたとき、継続するならもう少し広がりが欲しい。日を決めて開催するな



ど、もう一工夫必要と感じる。 

委員：カンパも寄せられ、利用者の皆さんに期待されていると感じた。また、当初は予

算がなく不安な面もあったが、カンパでやっていけることが分かったのは収穫。 

委員：他の公民館３館でも取り組んできた。同じ公民館カフェといっても各公民館での

取り組み状況に地域性があることは承知しているが、ぜひ全体会で皆さんの意見も伺

いながら鶴瀬のこれからについても考えていきたい。 

委員：継続するなら公運審だけでなく協力者が必要と思う。 

委員長：公民館カフェの周知も兼ねて、任期までにあと１回くらいは開催したいと思う。

提案として、その他の項目にもあるが 2/7（金）に開催される新春サークル交流会で

カフェを開催するのはどうか。 

委員：全員賛成 

副館長：では、交流会の後半にカフェスペースが確保できるよう調整したい。 

議長：出席できる委員はご協力ください。 

 ③次回地域公運審会議について 

  令和 2 年 3 月 12 日（木）18：00～いきいき活動室 

    内容）令和元年度鶴瀬公民館事業評価最終校正等 

 

（３）その他 

 ①新年のつどい 1／15（水）18：00～ 

②新春サークル交流会 2／7（金）18：00～ 

 

閉会 

 

 


